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Bypass, i timori di enti e cittadini:
nelmirino ex Sloi e rischi geologici
Pronti i «quaderni». L’assessore Facchin: «Realizzeremo le visioni di Busquets»

TRENTO Si è ncluso alla mez-co
zanotte di mercoledì — data e
orario entro cui era possibile
inviare co ntributi da parte dei
cittadini — il percorso parte-
c i p a t i vo d e l D i b a t t i t o p u b b l i -
co iniziato il 6 dicembre e pre-
visto dalla legge per la realiz-
z a z i o n e d i u n a g r a n d e o p e r a
pubblica me la cir nvalla-co co
zione di Trento: «Si sono svol-
ti 6 incontri pubblici, 11 tavoli
tecnici, n circo ca 1.000 parte-
c i p a n t i o n l i n e e o f f l i n e e 5 3
co contributi nsegnati».

Tante le criticità evidenzia-
te, ma anche tante proposte di
m o d i f i c a p r o g e t t u a l e : « A b -
b i a m o otte n u t o d i p oter o t t i -
m i z z a r e a l c u n e s i t u a z i o n i
puntuali e risolvere questioni
d i s i s t e m a » , c o m m e n t a l ’ a s -
sessore Ezio Facc hin. Che pro-
m e t t e : « L ’a m m i n i s t r a z i o n e
comunale è impegnata nel re -
a l i z z a r e e n t r o il 20 3 0 q u a n t o
immaginato e previsto da Bu-
squets nel 2003». Gli fa eco il
c o o r d i n a t o r e d e l D i b a t t i t o
p u b b l i c o A n d r e a P i l l o n , c h e
ora dovrà depositare la sua re -
l a z i o n e c o  n c l u s i v a e n t r o i l 3
feb b r a i o , u n d o c u m e n t o ch e
a n d r à s u l t a vo l o d e l l a C o n f e -
renza dei servizi che avrà l’ul-
t i m a p a r o l a s u l p r o g e t to e s e -
c u t i vo : « L e p o s i z i o n i c r i t i c h e
n e i n f r o n t i d e l l ’o p e r a ,co cos ì
come le proposte alternative a
cui il Dibattito ha dato spazio,
s a r a n n o d i g r a n d e s u p p o r t o
p e r v a  l u t a r e e m i g l i o r a r e i l
progetto».

Ma quali so n o l e c r i t i c h e e
l e p r o p o s t e , con t e n u te al l ’ i n -
terno dei «Quaderni degli at-
tori» inviati da istituzioni, as-
sociazioni e cittadini? Ci sono
l e o s s e r v a z i o n i d i I t a l i a N o -
s t r a , d i L e g a m b i e n t e e d e l
g r u p p o d e l l e « 1 1 d o m a n d e » .
L ’a s s o c i a z i o n e d i t u t e l a p a e -
s a g g i s t i c a è po s s i b i l i s t a , n o n
esprime ntrarietà all’opera,co
m a s u l t r a t t o di T re n t o No r d
avverte: «L’interramento della
f e r r o v i a s i a p r o l u n g a to s i n o
a l l a t a n g e n z i a l e e s i re a l i z z i
c o n t e s t u a l m e n te l a b o n i f i c a

fer r o v i a r i o d e v e af f r o n t a r e e
r i s o l ve r e i pr o b l e m i l e g a t i a l
transito dei treni sul te rritorio
d e l l a c i r c o s c r i z i o n e , i n t e r ve -
nendo da subito almeno fino
a l l o s c a l o d i R o n c a f o r t » . E
quella del Centro storico, che
r i p o r t a l e d e l i b e r a z i o n i d e l
consiglio circoscrizionale che
c h i e d o n o d i val u t a r e l ’op z i o -
ne in Destra Adige, di prolun-
g a r e l’ i n t e r r a m e n to a n o r d o
d i p r e fe r i r e l a s o l u z i o n e p a -
rietale che bypassa la città, di
o c c u p a r s i d e i d i s a g i d e i can -
t i e r i , d e l l ’a b b a t t i m e n t o de l l e
case, dei rumori.

Interviene anche Coldiretti,
come tanti cittadini preoccu-
p a t a p e r i l f u t u r o de i ter r e n i
a g r i c o l i i n t e r e s s a t i d a l p a s -
saggio del tracciato e usati co-
m e c a n t i e r i , m a s o p r a t t u t t o
d a l p o s s i b i l e s a c r i f i c i o d e l l e
tante sorgenti presenti a Mat-
t a r e l l o : « I l p r o g e t t o è s t a t o
e s e g u i t o c o n u n n u m e r o d i
verifiche in situ estremamen-
te ridotte, che lasciano adito a
d u b b i i m p o r t a n t i s u l l ’a f f i d a -
bilità delle previsioni. I nuovi
s o n d a g g i i n c o r s o p o r t a n o a
confermare la necessità di ac-
q u i s i r e u n a m i g l i o r e c o n o -
scenza dell’aspetto geologico,
i d r a u l i c o ed i d r o g e o l o g i c o » .
Leggendo i 53 ntributi pre-co
s e n t a t i , l e c r i t i c i t à s i con c e n -
trano soprattutto sui nodi già
e v i d e n z i a t i : l a d e l i c a t e z z a
i d r o g e o l o g i c a d e l l a z o  n a d i
A c q u a v i va , l ì d o ve p a r t i r à l a
g a l l e r i a c h e s b u c h e r à a S a n
Martino; la pericolosità di Sloi
e Carbochimica, su cui passe-
rà la linea; l’abbattimento del-
le se su via Brennero; il qua-ca
d r u p l i c a m e n to d e l l a l i n e a a
Trento Nord che aggraverà la
f e r i t a t r a e s t e o ve s t . T r a l e
p r o p o s te a n c h e q u e l l a d e l l a
soluzione in destra Adige del-
la Re te dei Cittadini: «Se viene
c o n s i d e r a t a q u e s t a o p z i o n e
t u t t e qu e s t e cr i t i c i t à s a r a n n o
e v i t a t e » , s p i e g a n o n e i l o r o
«quaderni».
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d e i s i t i i n q u i n a t i d i ex S l o i e
C a r b o c h i m i c a a t t r a v e r s a t i
dalla ia».ferrov Per nulla pos-
s i b i l i s t a l ’a s s o c i a z i o n e a m -
bientalista, che chiede invece
d i « f e r m a re l ’ i t e r d i a p p r ova -
z i o n e d e l l ’ a t t u a l e p r o g e t t o
dell’opera». Boccia il progetto
su tutta la linea il gruppo che
s i b a t t e pe r l ’ « o p z i o n e ze ro» :
u n d o c u m e n t a t o in t e r ve n to
che smonta pezzo per pezzo il
p r o g e t to d i R f i , p e r p r o p o r r e
d i u s a r e la l i n e a e s i s t e n te —
eventualmente po nziandolate
— p e r s p o s t a r e l e m e r c i d a
gomma a fe rro.

S u l l a g r a n d e o p e r a s i s o n o
e s p r e s s i a n c h e i c o m i t a t i d i
q u a r t i e r e : M a t t a r e l l o A t t i v a ,
attraverso Clara Lunardelli, ri-
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In consiglio

TRENTO Approvato ieri dal con-
s i g l i o p r ovi n c i a l e a l a r g h i s s i -
m a m a g g i o r a n z a , 2 2 s ì e du e
astensioni, il disegno di legge
unificato — proponenti di Sa-
ra Fe rrari (Pd) e Filippo Dega-
s p e r i ( O n d a ) — s u l l a g o ver -
nance della scuola e sul ruolo
d e l S o p r i n t e n d e n te s c o l a s t i -
c o . G r a z i e a l l ’ a c c o r d o r a g -
giunto mercoledì tra gli espo-
n e n t i d e l l a m i n o r a n z a e l ’as -
sessore Mirko Bisesti è nutove
m e n o l ’o s t r u z i o n i s m o : m a g -
g i o r a n z a e m i n o r a n z a h a n n o
c o s ì c o n d i v i s o a l c u n i e m e n -
d a m e n t i a l t e s t o . L a n u o v a
legge prevede per il nsiglioco
d e l l ’ i s t r u z i o n e l a n e c e s s i t à ,
tenendo nto delle proposteco
d e l l e c o n s u l t e d i g e n i t o r i e
studenti, di nere il parereot te
d e l l l e g i o d o c e n t i p e r l ’a p -co
pr azione del progetto d’isti-ov
t u t o , p r i v i l e g i a n d o l a p r o -
g r a m m a z i o n e e d u c a t i vo - d i -
d a t t i c a . P r e ve d e i n o l t r e la l i -
m i t a z i o n e d e i p o t e r i d i
g e s t i o n e d e l d i r i g e n t e sc o l a -
stico che non potrà più pren-
dere decisioni in autonomia e

s i o n e f r e t t o l o s a c h e r a p p r e -
s e n t a p l a s t i c a m e n t e co m e l a
n o s t r a a u t o n o m i a s p e c i a l e
stia scivolando verso la bana-
l i t à » . U n a p u n t u a l i z z a z i o n e
r i t e n u t a offe n s i v a da l l a m a g -
gioranza, che ha risposto con
un duro municato rivolto aco
Rossi, accusato di aver «utiliz-
z a t o qu e s t o a n n i ve r s a r i o p e r
c r i t i c a r e e pe r p o l e m i z z a r e
i n u t i l m e n t e » : « S o n o p r o p r i o
questi atteggiamenti — scrive
il ntrodestra — a far scivo-ce
lare l’autonomia verso una ba-
nalità ed un’ordinarietà che ci
porterà a perderla».

Novità anche sul fronte Va -
sco ssi.Ro Fe rrari (Pd) ha riti-
rato la sua richiesta di una se-
d u t a s t r a o r d i n a r i a p e r d i s c u -
ter e l e c r i t i c i t à o r g a n i z z a t i ve
d e l con c e r t o do p o a ve r a v u t o
l a r a s s i c u r a z i o n e c h e n e l l a s e -
d u t a o r d i n a r i a d e l p r o s s i m o 8
febbraio il go rnatore Mauri-ve
zio Fugatti rrà a questo pro-te
p o s i t o un’ i n f o r m a t i va a l l ’ A u -
la.
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Scuola, via libera al testo sulla governance
Autonomia: scintille sull’anniversario
Concerto di Vasco Rossi, informativa in Aula l’8 febbraio

l ’a f f i d a m e n t o de l l a s c e l t a d e i
libri di te sto non più all’intero
collegio docenti ma ai diparti-
menti. Cambia anche il meto-
do di nferimento dell’inca-co
rico di sovrintendente da par-
te della giunta, n una prco ova
di selezione tra dirigenti sco-
l a s t i c i c o  n a l m e n o 5 an n i d i
esperienza. Il sovrintendente,
i n f i n e , s a r à c h i a m a t o a p r o -

p o r r e co n i l d i r i g e n t e d e l d i -
p a r t i m e n t o is t r u z i o n e g l i i n -
carichi di dirigente scolastico.

A inizio lavori, una polemi-
ca. Il presidente del nsiglioco
p r ovi n c i a l e Wa l t e r Ka s w a l d e r
h a r i c o r d a t o l ’ a n n i v e r s a r i o
dell’entrata in vigore, «esatta-
mente 50 anni fa», del secon-
d o Sta t u t o di au t o n o m i a : « V i

Battibecco
La questione

dell’anniversari

o dello statuto

di autonomia

ha visto

scontrarsi ieri

Ugo Rossi

e Walter

Kaswalder

Nuova immagine Il capoluogo senza la frattura della ferrovia

Le novità
Il sovrintendente sarà
selezionato tra dirigenti
scolastici con almeno
5 anni di esperienza

t i e n e l a c i r con v a l l a z i o n e « u n
sacrificio richiesto a tutti i cit-
t a d i n i d e l c a p o l u o g o e d e i
sobborghi, ai quali non è stata
data parola in merito». La sua
r e a l i z z a z i o n e , p r o s e g u e , s a -
rebbe «estremamente danno-
s a p e r l e p e r s o n e e p e r l ’a m -
biente». Anche Sardagna dice
la sua, n il mitato ntroco co co
la discarica che mette le mani
a v a n t i : « S i c h i e d o n o c h i a r i -
menti in ordine a un possibile
coi n vo l g i m e n t o de l l ’a r e a d e l -
l’ex discarica di proprietà del-
la Sativa Srl n particolare ri-co
ferimento alla strategia di ge-
s t i o n e d e i m a t e r i a l i d i r i s u l -
t a » . A n c h e l e c i r c o s c r i z i o n i
i n v i a n o i l o r o « q u a d e r n i » .
Q u e l l a d i G a r d o l o : « I l b y p a s s

❞Italia nostra
L’interra-
mento della
ferrovia sia
prolungato
sino alla
tangenziale
e si realizzi
insieme
la bonifica
dei siti
inquinati

❞Sardagna
Servono
chiarimenti
su un
possibile
coinvolgi-
mento
dell’area
dell’ex
discarica
di proprietà
della Sativa

❞Coldiretti
Il progetto
è stato
eseguito
con un
numero di
verifiche in
situ ridotte,
che lasciano
adito
a dubbi
importanti

Tensioni

● Nella

giornata di ieri

ricorreva il

cinquantesimo

anniversario
dello Statuto di

autonomia

● La ricorrenza

è stata

ricordata in

Aula a inizio

seduta dal

presidente

Kaswalder

● Un ricordo

troppo
frettoloso per

Ugo Rossi
s a r a n n o n e l c o  r s o d e l l ’ a n n o
apposite iniziative — ha affer-
m a t o — p e r r i c o r d a r e l ’ i m -
portanza di questo traguardo
p e r l ’a u t o n o m i a r e g i o n a l e e
p r ovi n c i a l e » . Una c e l e b r a z i o -
n e t r o p p o « s b r i g a t i v a » p e r
l ’e x g o ver n a t o r e Ug o R o s s i ,
c h e h a c h i e s t o di i n t e r ve n i r e
p e r s t i g m a t i z z a r e « l a r i f l e s -

In arrivo 22 agenti

Vigili urbani,
servizio «h24»
entro il 2022

TRENTO Il 2022 sarà un
anno «pieno di sfide» per
la polizia locale di Trento.
«Sia sulla sicurezza
urbana n la nuoco va unità
cinofila che sulla movida
con il nuo golamentovo re
comunale di convivenza».
Ma soprattutto sarà l’anno
delle nuove assunzioni,
che spingono ad ambire
ad un servizio h24 come
nelle grandi città: «Sono
previsti 22 nuovi
ingressi», ha detto ieri
mattina il mandanteco
Luca Sattin a margine
della celebrazione
dell’arcivescovo Lauro Tisi
al comando di via Mac nica
in oc sione dellaca
ricorrenza di San
Sebastiano, patrono della
polizie municipali.

Lo sguardo al nuovo
anno è stato preceduto
però da una riflessione, un
po’ amara, sul 2021, che tra
nuo ordinanze e decretive
governativi ha visto molto
impegnati gli agenti della
polizia locale sul fronte
dei controlli. «Abbiamo
riscontrato una scarsa
fiducia nelle istituzioni da
parte di una ce rta parte
della popolazione legata al
fenomeno dei no vax —
ha osservato Sattin —
Capisco le preoccupazioni
per la salute, ma colgo
l’occasione per lanciare un
messaggio: fidatevi nelle
istituzioni». Gli agenti
della polizia locale, in
particolare, sono «le
sentinelle del te rritorio
che contribuiscono
all’armonia della nostra
città», così si è rivolto
l’arcivescovo Lauro Tisi ai
partecipanti alla
cerimonia, tra cui il
sindaco Franco Ianeselli, il
vicesindaco Ro berto
Stanchina, il presidente
del Consiglio munaleco
Paolo Piccoli e i primi
cittadini di Garniga Te rme
e Cimone, oltre al
commissario del governo
Gianfranco Bernabei.

Guardando ai prossimi
mesi, invece, «saremo
impegnati sul rsanteve
della sicurezza urbana,
perché sarà l’anno delle
unità cinofile, e sul
versante della movida nco
il nuo golamento divo re
convivenza — ha spiegato
il mandante dellaco
polizia locale — Insomma,
sarà un anno pieno di
sfide». In cui si mirerà ad
arrivare ad un servizio di
copertura sul territorio
h24. «In quest’ot tica
abbiamo una ce rta ca renza
di organico e l’età media si
sta alzando — ha nclusoco
Sattin — Ma
l’amministrazione
comunale metterà a bando
22 posti e quindi
contiamo di avere 20-25
unità in più: gio ni dava
mettere in strada».

T. D. G.
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Polizia locale La cerimonia (Tonolli)

Esci
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